



COMMUNIQUE DE PRESSE

BAROMETRE DE CONJONCTURE DE L'ECONOMIE CONGOLAISE POUR LE MOIS D'AOÛT 2022

La confiance des chefs d'entreprises s'est, pour le deuxième mois d'affilée, consolidée en août 2022 en rapport avec l'évolution conjoncturelle de l'économie congolaise. En effet, le solde global brut des opinions collectées s'est établi à **+27,2 %** au cours de la période sous analyse, contre **+26,0 %** un mois plus tôt. La consolidation de l'optimisme des entrepreneurs enregistrée au cours du mois sous revue résulte des évolutions peu divergentes notées dans les différentes branches d'activités retenues dans le cadre de l'élaboration du baromètre de conjoncture.

Le solde brut d'opinions s'est affermi de **+29,3 %** à **+30,4 %** entre juillet et août 2022 dans la branche « **Industrie extractive** », soit un gain de plus d'un point de pourcentage, d'un mois à l'autre. Outre l'évolution relativement bonne des cours mondiaux de principaux produits d'exportation de l'économie congolaise, le raffermissement du solde brut d'opinions dans les industries extractives est également induit par les opportunités d'investissement favorable dans les filières pétrolière et gazière.

Quant à la branche « **Electricité et Eau** », son solde brut d'opinions indique un certain redressement de la confiance, attesté par une légère amélioration à **+22,4 %** du solde brut d'opinions contre **+20,4 %** au mois de juillet. Cette consolidation de l'optimisme des opérateurs du secteur est expliquée par l'amélioration de la capacité de production de l'eau potable soutenue par la mise en production d'une nouvelle usine de captage et de pompage d'eau dans la capitale avec une capacité de traitement de 35.000 m³ par jour. Dans une certaine mesure, le maintien de l'optimisme enregistré dans cette branche reste également soutenu par les perspectives de redynamisation des travaux de raccordement des câbles à moyenne tension dans certaines agglomérations et territoires, sur base de l'exécution des projets initiés par le Gouvernement de la République pour le développement à la base.

MCPA

Pour la branche « **Construction** », le solde brut s'est hissé, pour le quatrième mois consécutif, à **+22,5 %** venant de **+19,3 %** en juillet 2022. Cette situation s'expliquerait, entre autres, par l'ampleur des travaux observée sur certains sites de construction et de réhabilitation des infrastructures de base à travers tout le territoire national. A ce facteur, il y a lieu d'ajouter la multiplicité des chantiers de construction d'immeubles dans certains centres urbains dont Kinshasa.

Enfin, la branche « **Industrie Manufacturière** » a bénéficié quant à elle d'un regain de confiance comme l'indique le solde d'opinions des chefs d'entreprises qui est passé de **+6,4 %** en juillet à **+8,0 %** un mois plus tard. L'affermissement de l'optimisme dans cette branche résulte, en grande partie, de l'évolution favorable des activités de l'industrie brassicole, des produits alimentaires, hormis ceux à base des céréales, de l'imprimerie et de la cimenterie.

Pour ce qui est du secteur des **Services**, la confiance des entrepreneurs s'est légèrement contractée au regard de la relative progression du solde de leurs opinions, lequel a fléchi à **+10,5 %** en août 2022 venant de **+13,8 %** en juillet dernier. Ce repli d'optimisme tient principalement de la mauvaise tenue des activités de transport ainsi que de celles des services aux entreprises dont l'hôtellerie, la restauration et la télécommunication.

Fait à Kinshasa, le 23 SEPT 2022.

MALANGU KABEDI MBUYI
Gouverneur

